
Presidência da Câmara Municipal de Odivelas

Ilídio Ferreira é o candidato da CDU

Após um intenso período de auscultação

a dezenas de activistas da CDU, a

direcção concelhia do PCP, o PEV e a ID,

decidiram apresentar a candidatura de Ilídio

Ferreira à Presidência da Câmara Municipal

de Odivelas. 

Possuidor dum forte carácter e

personalidade, a sua dedicação,

envolvimento e actuação enquanto autarca

na Junta de Freguesia de Odivelas e da

Ramada, onde durante 16 anos foi

Presidente, fazem de Ilídio Ferreira uma

referência incontornável do projecto

autárquico da CDU no Concelho de

Odivelas. 

A sua intervenção politica, inserida no

trabalho colectivo que o PCP desenvolve e

do qual é militante há mais de 30 anos,

caracteriza-se por uma forte ligação às

pessoas, sempre disponível para ouvir e

resolver. 

Profundo conhecedor do Concelho de

Odivelas, Ilídio Ferreira tem desenvolvido nos

últimos 4 anos uma intensa actividade

enquanto vereador eleito pela CDU na

Câmara Municipal. 

O estudo criterioso de todos os dossiers

municipais e as visitas constantes às

Freguesias e aos seus bairros, têm permitido

aos 4 Vereadores da CDU desenvolver um

intenso trabalho pautado por uma atitude

responsável, positiva e de denúncia dos

malefícios que constitui para o Concelho de

Odivelas a actual gestão municipal do PS

coligado com o PSD.

Trabalho, Honestidade, Competência e as

melhores soluções para o Concelho de

Odivelas são o que a CDU garante para a

gestão municipal. Uma gestão sem a

dependência dos interesses económicos;

uma gestão de ampla resposta social, uma

profunda ligação á população com a

garantia da elevação dos seus padrões de

vida e de bem-estar. 

Ilídio Ferreira e a equipa de vereadores que

em breve a CDU apresentará são a melhor

solução autárquica que o Concelho terá

para enfrentar os desafios deste séc. XXI.

Temos as melhores soluções. Somos a

alternativa!

Concelho de Odivelas

A CDU apresentou, no passado
dia 26 de Março, Ilídio Ferreira
como candidato à Presidência
da Câmara Municipal de
Odivelas, nas próximas eleições
autárquicas a realizar em
Outubro deste ano. 
A apresentação decorreu em
ambiente de festa e de enorme
confiança no futuro.

Subordinado ao tema “O Desporto no

Concelho de Odivelas - CDU, um

Projecto Diferente”, a CDU realizou no

passado dia 20 de Março, no Salão Azul da

Feira do Silvado, um encontro com os

agentes desportivos (clubes e autarquias).

Este encontro, onde estiveram presentes os

Vereadores da CDU Rui Francisco e Ilídio

Ferreira, permitiu aprofundar o Plano

Estratégico de Desenvolvimento Desportivo

que a CDU irá propor para o Concelho de

Odivelas.

Presentes estiveram mais de meia centena

de dirigentes desportivos, em representação

de 23 associações do Concelho de

Odivelas.

Das conclusões deste encontro salienta-se

o importante e insubstituível papel social

que os clubes desportivos desempenham

nas diferentes camadas da população do

nosso Concelho, com destaque

naturalmente para a actividade dirigida a

crianças e jovens.

Ao longo do debate ouviram-se várias

intervenções de forte crítica à política do PS,

que na Câmara Municipal prossegue uma

gestão de desinvestimento nas

colectividades, com graves prejuízos para o

desenvolvimento do desporto no Concelho

de Odivelas.

A exposição de materiais na entrada do

Salão Azul, permitiu-nos “visitar” as cores,

os símbolos e partes da história dalgumas

das associações presentes neste encontro.

Plano Estratégico de Desenvolvimento Desportivo

CDU debate com as Colectividades.
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Ilídio de Magalhães Ferreira começou

a trabalhar muito cedo na agricultura,

seguindo-se a profissão de motorista de

pesados. Trabalhador da Petrogal na

carreira administrativa e comercial até

ao nível máximo de assessor de

direcção.

Nos anos 50 fez parte dos movimentos

operários católicos e apoiou a

candidatura de Humberto Delgado. Foi

administrador financeiro da paróquia do

Lumiar.

Em 25 de Abril de 1974, frequentava o

2º ano de Medicina, no ensino

nocturno. Foi admitido na Faculdade de

Medicina, sempre a trabalhar e sem

dispensas para estudar.

Aos 55 anos, a seu pedido, terminou a

sua actividade profissional, com recurso

à pré-reforma, para poder gerir a

Freguesia da Ramada.

Da sua extensa e rica actividade

sindical e cívica salienta-se ter sido:

Delegado sindical de 1969 a 1992;

Coordenador da Comissão Central dos

Trabalhadores da Petrogal; Presidente

da Associação de Pais da Escola

Secundária de Odivelas; Presidente da

Assembleia-Geral do Odivelas Futebol

Clube e Fundador e Presidente do

Conselho Fiscal da ACIJ da Ramada.

Na sua actividade política com um

longo percurso, realça-se ter sido eleito

na Assembleia de Freguesia de Odivelas

de 1983-1986, Secretário da Junta de

Freguesia de Odivelas de 1986-1989,

membro da Comissão Instaladora da

Freguesia da Ramada, Presidente da

Junta de Freguesia da Ramada desde

1990 até Dezembro de 2004 e em 2002

foi candidato pela CDU à Assembleia

da República.

Em 2005 foi candidato à Presidência da

Câmara Municipal de Odivelas, onde

mantém o mandato de vereador com

mais 3 eleitos pela CDU.

Ilídio Ferreira

Uma vida em
poucas linhas.

Odebate, dirigido por Bruno Martins da

JCDU e do executivo da Freguesia de

Caneças, contou com a presença da

Embaixadora da Palestina, Randa Nabrilsi, a

Conselheira de Negócios da Embaixada

Cubana, Ivette González, e representantes

do Movimento Democrático da Mulheres,

da Liga das Mulheres da Moldávia e da

Associação de Residentes Africanos do

Concelho de Odivelas, Natacha Amaro,

Anatália Saculteanu e Anita Colohombo,

respectivamente. 

Ao longo do debate cada representante

JCDU realizou Café-Concerto

Dia Internacional da Mulher
No passado dia 13 de Março, 
a Juventude CDU realizou um
Café-concerto comemorativo
do Dia Internacional da Mulher,
subordinado ao tema:
“O Papel da Mulher 
nas Diferentes Culturas”. 

falou do papel da mulher aos olhos de cada

cultura, as lutas que trava, quais as

ambições e o que pretendem que seja o

papel da mulher na sua cultura. 

O encerramento do debate contou com a

intervenção da vereadora da CDU, Maria da

Luz Nogueira, que traçou o papel da mulher

no Concelho de Odivelas e as lutas que

estas têm vindo a travar.

Esta iniciativa integra o extenso programa

de actividades que a JCDU tem previsto até

final do ano e que regularmente divulga no

Realizou-se na freguesia de Odivelas

uma acção de protesto promovida pelo

Movimento + Saúde e outras Comissões de

Utentes do Concelho.

Em todo o concelho são já perto de 50.000

as pessoas sem médico de família. Os

médicos especialistas são uma miragem,

pois pura e simplesmente não existem. 

As obras prometidas pela Câmara

Municipal para o Centro de Saúde de

Odivelas e para a extensão do Bairro Olaio

não foram feitas.

Outra das razões que levaram a população

a participar neste protesto é o facto de se

saber que, com a abertura do Serviço de

Urgência Básico inicialmente previsto para

Odivelas mas que passou para o Concelho

de Loures, o destino mais provável que o

governo quer dar ao CATUS de Odivelas é

o encerramento, até porque não o incluiu

na sua rede de urgência/emergência.

Por todo o Concelho de Odivelas são

frequentes os protestos da população que,

indignada, exige a melhoria urgente da

prestação dos cuidados de saúde. 

População de Odivelas veio à rua

Protesto por + Saúde.
Centenas de pessoas vindas
das freguesias do Concelho
pretenderam, uma vez mais,
alertar para as degradantes
condições em que aqui são
prestados os cuidados de
saúde.

A população de Odivelas está farta de

promessas. Já chega de mentiras e

contratos por cumprir, o que tem de ser

feito é obra, não são discursos para “lavar”

responsabilidades. 

Em pleno Século XXI os responsáveis

políticos por esta situação deviam ter

vergonha na cara e cumprir as suas

responsabilidades.

O governo tem ignorado completamente

Odivelas, com a cumplicidade do PS e do

PSD que na Câmara Municipal nada têm

feito e na Assembleia da República têm

votado contra as propostas do PCP de

inclusão em PIDDAC de verbas para a

construção dos novos centros de saúde

para o Concelho de Odivelas.



Nos últimos 10 anos, o Concelho de

Odivelas tem assistido ao surgimento

de novas urbanizações, aprovadas pela

Câmara Municipal de forma casuística e sem

qualquer enquadramento estratégico.

A política autárquica imposta pelo PS, com

o apoio do PSD, assenta essencialmente

nos facilitismos urbanísticos, que fazem de

Odivelas uma terra de prosperidade para

construtores e promotores imobiliários. 

Em 10 anos o Concelho cresceu, tem mais

população, a malha urbana é mais densa,

houve alterações nas dinâmicas sociais, na

rede viária, na rede de transportes e até na

própria utilização do espaço público que

hoje precisa de adaptação a novos hábitos e

a novas e antigas necessidades. 

Tempo e factores mais que suficientes para

que o Concelho de Odivelas já tivesse novo

Plano Director a ser aplicado. Mas tal como

noutras áreas, o PS tem o PDM em 

banho-maria.

Em 10 anos, não foram sequer capazes de

elaborar um novo PDM. É a maior

demonstração de incapacidade e

incompetência da gestão PS, daí resultando

aprovações urbanísticas de pequenos e

grandes loteamentos sem obedecer ao mais

CDU visitou bairros da Ramada.

Câmara Municipal ignora a Lei!

O PS tem o novo PDM em banho-maria.

Em Odivelas só cresce o Betão!
elementar planeamento. Foram feitas

apreciações e tomadas decisões caso a

caso, sem os estudos necessários para

assegurar um desenvolvimento sustentado

do concelho.

O resultado está á vista. Odivelas é hoje um

concelho onde proliferam aglomerados

habitacionais sem transportes públicos e

sem acessibilidades aceitáveis. Faltam

equipamentos nas áreas da educação,

Desta visita destaca-se o facto de não ter

ainda havido por parte da Câmara Municipal

a recepção definitiva do Bairro do Castelo

Nascente.

Do contacto com a população ressalta

igualmente a deficiente cobertura da rede de

transportes públicos e as deficientes

acessibilidades. Porque não está aberto o

arruamento que liga o B.º Castelo Nascente à

Urbanização do Jardim da Amoreira?

Eleitos e activistas da CDU
visitaram no passado Sábado
os bairros de S. Jorge, Castelo
Nascente, Castelo Poente, Novo
das Fontainhas, Tomada da
Amoreira e Pedernais, na
Freguesia da Ramada.  

A L14 foi igualmente abordada nesta

visita à Freguesia da Ramada. 

A CDU considera que as alterações

introduzidas no projecto constituem já uma

vitória da população pois mostram uma

significativa evolução no reforço dos níveis de

segurança e acessibilidades aos bairros da

Carochia e Apréstimos. A CDU considera

contudo lamentável a atitude da Sr.ª

Presidente e do PS que do alto do seu quero,

posso e mando fizeram substituir o diálogo

com a população pelas forças policiais,

dando desse modo a Odivelas uma péssima

lição de democracia. 

Para a CDU a população quando reclama é

porque tem as suas razões.

Continuaremos a acompanhar com muita

responsabilidade o evoluir deste processo. 

Aguardamos resposta aos requerimentos

entregues em reunião de Câmara pelos

vereadores da CDU e na Assembleia da

República pelo Grupo Parlamentar do PCP,

que deslocou ao local o deputado Miguel

Tiago onde verificou a perigosidade do

traçado daquela via ainda em obra.

A CDU considera igualmente urgente a

abertura da via de ligação entre o Bairro do

Castelo Nascente e a Urbanização do Jardim

da Amoreira e a entrada em funcionamento

dos serviços de transporte público naquela

zona da Freguesia da Ramada.

Nesta visita estiveram presentes Ilídio

Ferreira, vereador e candidato da CDU à

presidência da Câmara Municipal de

Odivelas, Francisco Bartolomeu, Presidente

da Junta de Freguesia da Ramada, e os

vereadores Maria da Luz Nogueira e Rui

Francisco.

saúde, desporto, recreio e lazer. Muitos dos

moradores vivem isolados, sem convívio e

sem condições de vida, apesar dos elevados

preços que pagaram pelas habitações que

compraram.

A CDU continuará a afirmar que a estratégia

de desenvolvimento para o Concelho de

Odivelas passa necessariamente pela

alteração de um dos principais instrumentos

de gestão, o PDM.

A
ctivistas e eleitos da CDU visitaram,

no passado mês de Março, a

Freguesia do Olival Basto. No

decurso da visita fomos confrontados com

várias reclamações da população, donde se

destaca o encerramento da extensão da

Escola Avelar Brotero fechada desde

Setembro de 2008. Desde então, os mais de

100 alunos que lá estudavam foram

deslocados para fora da Freguesia. São

crianças de 10, 12 anos a quem os pais

tiveram de encontrar soluções de transporte. 

Mais incómodo, mais despesa, menos

qualidade de vida.

A CDU exige a construção de uma escola

com 2.º ciclo e 3.º ciclo, para responder às

reais necessidades da população da

Freguesia.

CDU visita Olival Basto

Extensão da Escola Avelar
Brotero continua encerrada!

Os moradores da Serra da Luz

foram surpreendidos com mais

uma asneira da Câmara Municipal de

Odivelas. Os sinais de trânsito

colocados no bairro estão a provocar a

indignação de quem aqui mora e circula

de automóvel. 

Os responsáveis do PS pelos espaços

urbanos, confortavelmente sentados

nos seus gabinetes, “esqueceram-se”

de vir perguntar aos moradores da

Serra da Luz e aos Bombeiros da

Pontinha qual a melhor forma de

ordenar o trânsito no Bairro. 

Resultado, asneira! 

Com as alterações introduzidas nem os

carros dos bombeiros nem os carros da

recolha do lixo conseguem agora entrar

nalgumas ruas, prejudicando

gravemente quem lá mora. Já fizeram

muitas alterações, mas nem com elas

resolveram muitos problemas que

criaram à população e entidades,

asneira!

PS gera o caos na Serra da Luz!

Sinais de
Incompetência!

No Acto Público de apresentação

da lista dos candidatos da CDU

às eleições para o Parlamento Europeu,

Ilda Figueiredo, primeira candidata,

afirmou que «este projecto colectivo da

CDU, que aqui apresenta os rostos de

quem vai dar visibilidade e voz à

determinação dos que querem levar a

luta até ao voto, é a expressão da

corrente de mulheres e homens de

todas as idades que condenam a

política de direita no país e na União

Europeia, que não se conformam com a

situação em que se encontra Portugal.»

Eleições Europeias 2009

CDU apresenta 
Candidatos



Este debate, para o qual foram

convidadas diversas instituições, tais

como IPSS, Associações de Pais e

Associações de imigrantes, contou com a

participação de cerca de 50 pessoas, que

quiseram marcar presença e dar o seu

contributo. 

Na intervenção inicial, a vereadora da CDU

Maria da Luz Nogueira salientou os

principais indicadores da pobreza no

concelho, começando por referir que a raiz

dos problemas da pobreza e da exclusão

social está no modelo económico que

desvaloriza os salários.

Sobre a pobreza no concelho, referiu o

aumento do desemprego que, entre

Em conferência de imprensa a CDU

divulgou as conclusões que se podem

recolher no Relatório e Contas de 2008,

apresentado pelo executivo PS/PSD na

Câmara de Odivelas. A análise desses

documentos confirmam o mau trabalho

autárquico que a presidência PS desenvolve

em Odivelas.

Dívidas aumentaram

As dívidas de médio e longo prazo, da

Câmara Municipal, somam 58 milhões de

euros, os compromissos com fornecedores,

entre facturado e não facturado, é de 21

milhões de euros. O passivo municipal

aumentou 2,4%. Ao contrário do que dizem

os dirigentes do PS, não existe recuperação

financeira. Nem obra.

Receitas diminuíram

O exercício de 2008 apresenta taxas de

execução ainda piores que 2007.

No capítulo das receitas só o IMI é que

aumentou 20%, o que comprova a justeza

das posições da CDU, que na altura devida

propôs a redução deste imposto.

A esta diminuição da receita estão

associados vários factores, nomeadamente a

incapacidade municipal de captar mais

receita, fruto duma gestão desatenta, mas

principalmente resultado dos vários pacotes

legislativos, errados e penalizadores onde se

inclui a Lei das Finanças Locais. Más

decisões do Governo PS/Sócrates, que

muito embora penalizasse fortemente o

Concelho de Odivelas teve o apoio caloroso

da Presidente de Câmara e dirigente local

do PS, Susana Amador.

Fraca Execução Orçamental

As intervenções no território, as obras, os

arranjos exteriores, os equipamentos, as

escolas, as creches, os jardins-de-infância,

os centros de dia, ficaram por fazer. PS e

PSD não conseguiram executar nem

metade do que tinham prometido em Plano

de Actividades. A taxa de execução das

despesas de capital, as que

verdadeiramente criam desenvolvimento,

fica-se nos 44%.

Com o PS a gerir a Câmara Municipal foi

mais um ano de oportunidades perdidas.

A CDU tem soluções para o Concelho de

Odivelas. É urgente devolver às populações

este concelho, este território onde nos

orgulhemos de viver.

Fraca execução orçamental,
aumento do passivo municipal,
recuperação financeira nula e
obra por fazer são as marcas
da má gestão PS/PSD na
Câmara Municipal de Odivelas.

Fevereiro de 2008 e Fevereiro de 2009,

cresceu 21%. Os baixos salários praticados

no concelho, o aumento do número de

beneficiários do rendimento social de

inserção, o aumento do número de famílias

que recorre ao banco alimentar e o brutal

aumento do número de crianças

carenciadas, que no 1.º ciclo duplicou face

ao ano lectivo anterior. 

A intervenção final coube a Fernanda

Mateus, da Comissão Politica do Comité

Central do PCP, que salientaria o facto dos

factores de pobreza e exclusão social

estarem associados à política de direita

prosseguida por este governo, sendo por

isso urgente a sua mudança.

Os Vereadores da CDU promovem debate com Instituições de Odivelas.

Pobreza e Exclusão Social

Câmara Municipal de Odivelas – Relatório e Contas 2008 

Má gestão PS/PSD 

Os Vereadores da CDU na
Câmara Municipal de Odivelas
promoveram um encontro
subordinado ao tema
“Odivelas: Pobreza e exclusão
Social em Debate”. 

Abaixo-Assinado exige melhores cuidados de saúde na freguesia.

CDU Caneças
Em pleno séc. XXI, mais de metade da

população de Caneças não tem médico de

família, não existem médicos de

especialidade e o tempo de espera por uma

consulta ronda os 2 meses. 

Estas algumas das razões que levaram os

activistas da CDU a promover um abaixo-

-assinado que, em poucos dias, obteve

2.000 assinaturas, já entregues no Ministério

da Saúde, onde se exige a melhoria da

prestação dos cuidados de saúde na

freguesia.

As obras de construção da nova

sede da Junta de Freguesia de

Caneças estão quase concluídas.

Dentro em breve a população de

Caneças passará a dispor de modernas

instalações naquele que será o edifício

sede da sua freguesia.

Pesem embora os constrangimentos

financeiros, o Executivo da Freguesia

decidiu avançar com a obra e encontrar

as soluções de financiamento para a

sua execução.

Este é sem dúvida um dos

equipamentos de que a Freguesia

necessita e que irá contribuir para o

aumento da qualidade do serviço à

população, dignificar o seu património e

contribuir para o aumento da

notoriedade da Freguesia de Caneças.

Com a CDU a obra avança!

Junta de Caneças
vai ter nova sede!

No Concelho de Odivelas.

Água falta todas
as semanas.

Sem que se percebam as razões e

sem que haja qualquer

esclarecimento da Câmara Municipal de

Odivelas ou dos SMAS de Loures, a

falta sistemática no abastecimento de

água chega a afectar cerca de 50.000

munícipes do Concelho de Odivelas.

As freguesias mais afectadas são as de

Famões e Odivelas. 

Os arrufos entre dirigentes locais do PS

fazem com que Odivelas e Loures, dois

concelhos vizinhos, estejam de costas

voltadas. Quem sofre é a população.


